Reporte de noticias martes, 04 de febrero 2020 07H00

DEFENSA

<u>FAE rinde homenaje a gesta del Cenepa</u>- El Universo



Con una recreación aérea sobre lo ocurrido un 10 de febrero de 1995, la Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE) recordará en Guayaquil los 25 años de la victoria en el Cenepa.

Esa recreación será parte de la ceremonia militar que se efectuará el viernes en el Ala de Combate 21 Taura, a partir de las 11:00.

Durante este evento castrense se entregarán reconocimientos al personal FAE que ha obtenido nuevas calificaciones operativas.

A más de la gesta en el Cenepa, la FAE recordará el Día de la Aviación de Combate.

El ministro de Defensa, Oswaldo Jarrín, el alto Mando Militar de FF.AA., autoridades civiles,

héroes de la Victoria Aérea e invitados especiales participarán en este acto.

Durante los últimos días, varias instancias militares han estado rindiendo homenajes por lo ocurrido hace 25 años durante el conflicto bélico con el Perú.

Parte de los héroes del Cenepa viven en provincias como Pichincha, Guayas, Los Ríos. Un grupo importante pertenece a la zona de Quevedo. Allí hubo un homenaje días atrás con una ceremonia y la colocación de una ofrenda floral al pie de un monumento.

Presidente pide se finalice tratamiento de Código de Seguridad del Estado - Telediario https://youtu.be/lyrTqCP5Zbc

Desde el 2018 el Código de Seguridad del Estado está en manos de una comisión de la Asamblea Nacional para su análisis y debate. El presidente de la República, Lenin Moreno, pidió que se culmine con el tratamiento de ese cuerpo legal en este año. Los legisladores de la mesa crearon subcomisiones y prevén que hasta el 12 de febrero se entreguen los informes de los cuatro capítulos que integran la normativa.

Fuerzas de seguridad permanecerán en la zona de Buenos Aires – Imbabura – Telediario

https://youtu.be/pCaS3M13UIQ

El ministro de Energía y Recursos no Renovables, José Agusto Briones, indicó que las fuerzas de seguridad permanecerán en la zona de Buenos Aires, en la provincia de Imbabura, hasta que se erradique la minería ilegal. Sin embargo, existe el riesgo de que la actividad continúe porque la maquinaria y el material aurífero aún no han sido evacuados.

<u>Decomisan droga, armas y dinamita en un</u> operativo en Azuay- El Comercio



La Policía ecuatoriana informó sobre el decomiso de drogas, armas y dinamita en un operativo realizado en la provincia andina del Azuay, situada en el sur del país.

En su perfil de la red social Twitter, la institución del orden informó que en el operativo se allanó un inmueble en el sector de Bella Rica y se capturó a una persona.

Además, se decomisaron 521,80 gramos de marihuana, 538,90 gramos de cocaína, cuatro armas blancas y 44 tacos de dinamita, entre otros objetos de valor que, según denuncias, "los cambiaba por droga", indicó.

Explicó que el operativo se denominó 'Fuego H1', y que se realizó en conjunto con las Fuerzas Armadas en el kilómetro 10 de la vía a Macas.

Misma noticia:

<u>Decomisan droga, armas y dinamita en un</u> <u>operativo en Azuay</u>- La Hora (Nacional) <u>Decomisan droga, armas y dinamita en un</u> operativo en Azuay- La República

<u>Autoridades realizan operativos para garantizar seguridad ciudadana</u>- La Hora (Zamora)



Las acciones de control permiten decomisar sustancias sujetas a fiscalización y controlar bodegas de GLP en la provincia.

En Yantzaza, luego de realizar tareas de investigación, el Personal de Antinarcóticos de la Policía Nacional detuvo a un ciudadano por tenencia ilegal de sustancias sujetas a fiscalización (18.3 gramos de marihuana); en el mismo cantón también se detuvo a una persona que tenía en su poder una funda plástica que en su interior contenía 129.3 gramos de marihuana. Así lo informó Raymond Quelal, jefe de la Subzona de Policía.

Por su parte Darwin Martínez, intendente de Policía, señaló qué desde el 27 de enero al 2 de febrero, a través de comisarios, jefes y tenientes políticos, se ejecutaron 54 operativos de control en 156 locales comerciales, restaurantes, tiendas, centros de diversión nocturna, espacios públicos y establecimientos que expenden el Gas Licuado de Petróleo (GLP).

Como actividades relevantes, Raymond Quelal detalló que en el Distrito Zamora una motocicleta atropelló a un niño de 11 años de edad, quién fue trasladado a una casa de Salud y el causante del accidente de tránsito fue detenido y puesto a órdenes de la autoridad

competente. En Paquisha, en la vía a Chinapintza, un vehículo fue detenido por no contar con la respectiva guía para trasladar 120 sacos de nitrato de amonio; el automotor se encuentra bajo custodia del personal de las Fuerzas Armadas en el destacamento militar de la parroquia Zumbi.

ARMADA
Los mejores tripulantes
de enero de 2020

Ayer, en la planchada del
Complejo Civico Naval Jaru
te il, en el sur de Guayaqui,
la Armada recosorio como
los mejores tripulantes de
enero a dos de sus hombies.
SCOS TEC AVC Nelson Mera Pudilla: al C 805-1F Edin
son Arbeicala Santana. Los de
plorasa fuernir enregados
por el contralintirante Daniel
Gines Villacia, comanulant
de Operaciones Navales.

SEGURIDAD

María Sol Larrea mantuvo conversación con líder de 'Los Choneros' - La Hora (Nacional)

Una cercana y empática relación entre la exfuncionaria del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS), María Sol Larrea, y Jorge Zambrano, alias 'Rasquiña', líder de la banda delincuencial 'Los Choneros', es lo que evidenciaría una conversación que ambos mantuvieron durante agosto del año pasado.

De acuerdo con una publicación del portal digital de noticias Código Vidrio, en el audio filtrado se escucha a Larrea hablar amablemente con el antisocial, sentenciado a 25 años por asesinato, sobre un cambio de celda, mientras ella quardaba arresto en la cárcel de Latacunga.

En dicha charla, ambos habrían planificado acciones para evitar un cambio de celda previsto para Larrea a otro pabellón de ese

centro carcelario, entre ellas la intimidación a una guía penitenciaria, de quien ella pide conocer su número telefónico para luego conseguir datos sobre su dirección.

<u>Unidad vigilará fallos para evitar impunidad</u>-El Telégrafo

En reunión por el plan Más Seguridad autoridades tomaron tres decisiones: cifras. resoluciones transparentar analizar judiciales y reunirse semanalmente. A tres conclusiones llegaron las autoridades que se reunieron este lunes 3 de febrero de 2020 para evaluar el plan "Más Seguridad", implementado en Guayaguil desde agosto de 2019. La primera consiste en unificar o transparentar las cifras que manejan instituciones como Fiscalía, Policía, ECU-911 y Corporación de Seguridad Ciudadana.

La aprobación de Código de la Salud vuelve a la incertidumbre- El Universo

Uno de los proyectos de ley que más tiempo ha permanecido a puertas de su aprobación es el nuevo Código Orgánico de la Salud (COS), y tras la ruptura del acuerdo legislativo de los movimientos Alianza PAIS y CREO, la posibilidad de que ese proyecto sea aprobado en el pleno de la Asamblea Nacional se vuelve incierta.

El proyecto está en la Asamblea hace siete años, y desde hace cuatro meses –por falta de votos sobre algunos artículos– está en suspenso.

Reforma para el uso de nuevas armas en cárceles de Ecuador- El Universo

Bastones tipo tonfa de polímero, armas de aire comprimido, pistolas de energía conducida (los llamados teser), granadas de humo y máscaras de protección respiratorias serán adquiridos por

el Gobierno Central y entregados al Cuerpo de Vigilancia Penitenciaria.

Este nuevo equipamiento se suma al que se anunció el pasado 10 de enero con la publicación del reglamento para el porte y uso de armas y tecnologías no letales y equipos de protección para las "entidades complementarias de seguridad ciudadana y orden público de la Función Ejecutiva".

Ante los crímenes, la Policía rastrea origen de las armas- El Comercio

El asesinato de Mariana Granja, una mujer de 68 años, encendió las alarmas en la Policía. Los agentes dicen que en este hecho, perpetrado el sábado 1 de febrero del 2020 en Quito, confluyeron dos fenómenos que rodean las muertes violentas: el aumento en el uso de armas de fuego y la participación de extranjeros. Durante el año anterior, más de la mitad de homicidios en el país se perpetraron con pistolas, revólveres o similares. Esta información es confirmada por el Ministerio de Gobierno.

Incautan una tonelada de cocaína en embarcación en el Pacífico de Colombia- El Diario (Manabí)

La Armada de Colombia informó este domingo 2 de febrero del 2020 el decomiso de una tonelada de clorhidrato de cocaína en una embarcación que se movilizaba sobre la desembocadura del río Naya, dentro el área de Buenaventura, en el Pacífico colombiano.

"Una operación de interdicción marítima desarrollada por Unidades de la Armada de Colombia dio como resultado la incautación de 1.010 kilogramos de clorhidrato de cocaína, en el momento en que eran transportados por varios sujetos a bordo de una embarcación, en área general de Buenaventura (Valle del Cauca)", informó la Armada.

Unidades de guardacostas de la Fuerza Naval del Pacífico detectaron la embarcación, tripulada por tres colombianos, quienes se movilizaban a gran velocidad, y, tras interceptarla, hallaron 34 costales al interior, con 1.010 paquetes de droga, además de 500 galones de combustible, equipos de comunicación y víveres.

Actualmente estas disidencias operan en estos departamentos del suroeste del país, así como en Nariño, fronterizo con Ecuador.

Detienen a dos sujetos que transportaban bloques de droga en camioneta con logos de CNEL- Expreso

La empresa pública aclaró que no tiene vínculo laboral con los aprehendidos.

Dos personas que se movilizaban en una camioneta con logos de la Corporación Nacional de Electricidad (CNEL), fueron detenidas por transportar 249 bloques de marihuana en la ciudadela El Recreo, en Durán.

El decomiso se dio la madrugada de hoy, lunes 3 de febrero de 2020, durante el operativo 'Albatros', que ejecutó la Jefatura Provincial de Antinarcóticos de la Policía.

POLÍTICA



Ivonne Baki es la nueva embajadora de Ecuador en Estados Unidos- El Comercio

Ivonne Baki es oficialmente la nueva embajadora de Ecuador en Estados Unidos. Este lunes 3 de febrero del 2020, el presidente de la República, Lenín Moreno, confirmó la designación a través del Decreto Ejecutivo 991. Para asumir su nuevo cargo, Moreno dio por terminadas las funciones de Baki como Embajadora Plenipotenciaria ante el Estado de

Qatar. Además, se desempeñaba como Embajadora Concurrente ante los Gobiernos de Kuwait, Jordania, Omán, Irak y Siria.

Autoridades e instituciones participan en ejercicio de tsunami - Ecuavisa https://youtu.be/0OybuA8S6Aw

Cadena presidencial

Informe semanal que transparenta y socializa el trabajo gubernamental.

Entidades gubernamentales y la ciudadanía de la zona costera de Esmeraldas, Manabí, Santa Elena, Guayas, El Oro y Galápagos participaron en un simulacro de tsunami. En el Ecu 911 se activó el COE nacional liderado por el presidente Lenín Moreno.

Ivonne Baki es nombrada como embajadora de Ecuador en Washington – Teleamazonas http://www.teleamazonas.com/2020/02/ivonn e-baki-es-nombrada-como-embajadora-de-ecuador-en-washington/

El gobierno ecuatoriano nombró, este lunes 3 de febrero, a Ivonne Baki como nueva embajadora de Ecuador en Washington (Estados Unidos). El presidente de la República, Lenín Moreno, hizo oficial el nombramiento mediante el Decreto Ejecutivo 991. Baki fungía como embajadora plenipotenciaria ante el Estado de Qatar. Además, se desempeñaba como representante concurrente ante los Gobiernos de Kuwait, Jordania, Omán, Irak y Siria.

La coalición afín al gobierno de Moreno se fracciona en la Asamblea- Expreso

CREO anunció su separación la semana pasada. Mañana el BIN y BADI tomarán una decisión.

El fallido juicio político a la presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE), Diana Atamaint, sigue trayendo repercusiones al interior de la Asamblea.

La situación más compleja está al interior de la bancada de Alianza PAIS, que este martes 4 de enero del 2020, deberá tomar una decisión con respecto a la actuación de los dos asambleístas, Daniel Mendoza, que envió a su alterna, Pinuccia Colamarco, quien votó en contra, y a la ausencia de la presidenta de la Comisión de Trabajadores, Karina Arteaga.

Ruptura Alianza PAIS - CREO complica la agenda y la mayoría legislativa- El Universo

La salida del bloque de CREO del acuerdo legislativo entre Alianza PAIS (AP), la Bancada de Integración Nacional (BIN) y el Bloque de Acción Democrática Independiente (BADI), que reunían al menos 81 votos, complica la aprobación de leyes en la Asamblea Nacional.

CREO tomó la decisión de poner fin al acuerdo legislativo con AP-Aliados, suscrito en mayo del 2019 y que llevó a César Litardo a la presidencia de la legislatura, tras la fallida aprobación del informe de la Comisión de Fiscalización que recomendaba que el juicio político en contra de la presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE), Diana Atamaint, pasara al pleno de la Asamblea.

<u>César Litardo: 'No creo que sea conveniente</u> <u>pensar en mayorías móviles'</u>- El Comercio

Entrevista a César Litardo, presidente de la Asamblea Nacional.

¿Cómo tomó el voto en contra de una asambleísta alterna y la ausencia de Karina Arteaga, que impidió que el caso de Diana Atamaint fuese al Pleno?

Con mucha preocupación, decepción. La línea del bloque fue clara. Es impresentable que con tantas evidencias el caso no pasara al Pleno.

<u>Un revés a la gobernabilidad en la Asamblea</u> <u>Nacional</u>- La Hora (Nacional) La gobernabilidad en la Asamblea estará supeditada este año a los intereses partidistas. La alianza del oficialismo con CREO, la Bancada de Acción Democrática Independiente (BADI) y el Bloque de Integración Nacional (BIN) se diluye, por lo que las coincidencias para la aprobación de leyes quedarán rendidas ante los intereses electorales.

CREO, con sus 19 asambleístas, anunció el viernes el fin del acuerdo, dejando a Alianza PAIS-Aliados (AP-Aliados) sin una mayoría, aunque el presidente, César Litardo, espera evitar la ruptura.

El BADI, con ocho asambleístas, y el BIN, con 11, anunciaron reuniones hoy para definir si se quedan en la alianza o si finalmente se concreta el rompimiento, que pareció cercano en varias ocasiones el año pasado.

<u>Candidatos anticipados buscan alianzas</u>- El Telégrafo

Alrededor de nueve personas muestran intenciones de postularse a la Presidencia en las elecciones de febrero de 2021. El Código de la Democracia entrega incentivos económicos por cada coalición inscrita.

A casi un año de los comicios presidenciales de 2021, los candidatos para la Presidencia de la República ya empiezan a manifestarse.

El Consejo Nacional Electoral (CNE) todavía no difunde el calendario electoral, pero por mandato legal la convocatoria a elecciones se realizará en octubre de 2020, pues la primera vuelta está dispuesta para el domingo 28 de febrero de 2021.

INTERNACIONAL DEFENSA

<u>Se agrava la crisis por desplazamiento</u> <u>forzado en Nariño</u>- La República

Unas 1.600 personas tuvieron que abandonar en las últimas semanas sus viviendas en zonas rurales de Roberto Payán, en el departamento colombiano Nariño (suroeste), de enfrentamientos entre grupos armados ilegales, confirmó este domingo a Efe el Gobierno local. Esa cifra se suma a alrededor 4.000 desplazados de municipios como Tumaco y Olaya Herrera, también ubicados en la costa pacífica nariñense, donde desde noviembre pasado se ha recrudecido el conflicto armado, con enfrentamientos constantes entre grupos armados ilegales, dijo a Efe el alcalde de Roberto Payán, Juan Carlos Sinisterra.

«Esto ha generado una crisis humanitaria que ha rebasado la capacidad de respuesta del municipio. Debido a la gran cantidad de población que está en medio de la confrontación, desde mi condición de alcalde no voy a poder solo con la situación», alerto Sinisterra al detallar que en los últimos tres meses se han registrado cinco grandes desplazamientos.

Datos de la Alcaldía precisan que debido a la violencia desde noviembre han llegado a Roberto Payán unas 400 familias, que representan más de 1.600 personas.

EE. UU. Inició primarias demócratas en lowa-La Hora (Nacional)

Los demócratas arrancaron ayer en lowa la maratón de primarias para designar al rival de Donald Trump en las presidenciales de noviembre, una votación cargada de suspenso y eclipsada por el juicio político contra el mandatario en Washington.

Las votaciones estaban previstas para comenzar a las 19:00 locales (20:00 en Ecuador) en unas 1.700 localidades de lowa, un pequeño estado del medio-oeste de Estados Unidos, donde el senador por Vermont Bernie Sanders, se perfila como favorito.

MAS inscribió binomio presidencial para las elecciones en Bolivia- El Telégrafo

El Movimiento Al Socialismo (MAS), agrupación política que lidera el expresidente Evo Morales, inscribió el lunes 3 de febrero de 2020 su binomio presidencial Luis Arce-David Choquehuanca ante el Tribunal Supremo Electoral para las elecciones generales del 3 de mayo de 2020 en Bolivia.

Arce y Choquehuanca fueron acompañados hasta las instalaciones del órgano electoral por una multitudinaria marcha de simpatizantes y movimientos sociales afines al MAS, y se registraron además los candidatos a senadores, diputados y autoridades supraestatales.

<u>Irán no compartirá más pruebas sobre el derribo del avión con Ucrania</u>- El Comercio

Irán anunció este lunes 3 de febrero del 2020 que no va a compartir más pruebas con el equipo ucraniano que investigaba el derribo de un avión de ese país el mes pasado que causó 176 muertos cerca de Teherán, después de que se filtrara una grabación. El director general de investigación de accidentes Organización de la Aviación Civil de Irán, Hasan Rezaifar, explicó que el equipo de expertos ucranianos ha abandonado el país. "Esta medida de los ucranianos provocó que no les otorquemos ya ningún otro documento", subrayó Rezaifar, aludiendo a la publicación de una grabación de una conversación de un piloto con los controladores aéreos iraníes en el momento del derribo.

<u>Primarias demócratas inician el año electoral</u> en EE. UU.- El Universo

Los demócratas arrancaron en el estado rural de lowa la maratón de primarias para designar al rival del presidente Donald Trump en las presidenciales de noviembre, una votación cargada de suspenso y eclipsada por el juicio político contra el mandatario en Washington.

Las votaciones preveían comenzar anoche en unas 1700 localidades de lowa, un pequeño estado del medio-oeste de EE. UU., donde el senador por Vermont de 78 años, Bernie Sanders, se perfila en los sondeos como favorito.

REDES SOCIALES



FFAA ECUADOR @FFAAECUADOR

#FFAA realizan **#OperaciónMil** de control de armas en el canton **#SantaRosa** a fin de precautelar la seguridad y evitar su tráfico y tenencia ilegal. **#SoySoldadoEcuatoriano**

FFAAEcuador

@FFAAECUADOR

https://twitter.com/FFAAECUADOR/status/12 24539375473774593?s=20

#Esmeraldas El Grupo Operacional 1.4 Esmeraldas ejecutó operaciones de control de armas, municiones y explosivos en el Km 14 vía a #Mataje cantón #SanLorenzo para contribuir a la protección de los derechos y libertades de los pobladores en la #FronteraNorte

<u>FFAAEcuador</u>

@FFAAECUADOR

https://twitter.com/FFAAECUADOR/status/12 24325171407880192?s=20

<u>#ElOro</u> Efectivos del Batallón de Infantería Motorizada N.º 1 Constitución, realizaron #OperaciónMil de control de armas, municiones y explosivos en la vía de ingreso al cantón #Huaquillas, para proteger los derechos y libertades de la población. #ComprometidosConLaPatria

FFAAECUADOR

https://twitter.com/FFAAECUADOR/status/12 24135633763020801?s=20

#ElOro Efectivos del Grupo de Caballería Blindada N. ° 4 Febres Cordero, realizaron #OperaciónMil de control de armas, municiones y explosivos en la vía de ingreso al cantón #Marcabeli, para proteger los derechos y libertades de la población #ComprometidosConLaPatria

<u>La República EC</u> <u>@larepublica_ec</u>

https://twitter.com/larepublica_ec/status/122 4323499235401728?s=20

Decomisan droga, armas y dinamita en un operativo en Azuay

PORTADAS









Saludos cordiales, DIR COM | MIDENA

Calle Exposición S4-71 y Vela Sector la Recoleta

Troncal: <u>+(593 2) 2951-951</u> Ext: 23091 **Quito - Ecuador**

www.defensa.gob.ec













